



"Detener la pérdida de biodiversidad a 2030 necesita movilizar US\$200.000 millones"

miércoles, 13 de noviembre de 2024

f x in GUARDAR

Claudia Vásquez, Directora The Nature Conservancy Colombia

Foto: The Nature Conservancy Colombia

Claudia Vásquez, directora de TNC Colombia, dijo que el logro es que los servicios ecosistémicos se consideren al planear cualquier actividad económica

KAREN PINTO DUITAMA

The Nature Conservancy, TNC, es una organización de alcance que está presente en 70 países y tiene cerca de 7.000 empleados, en Colombia es dirigida por Claudia Vásquez, quien le contó a LR acerca de su participación en la culminada COP16 en Cali, en la cual asistieron 90 personas de la organización para apoyar las delegaciones de los países, también señaló cuáles son los retos de financiamiento y ejecución de proyectos que protegen la biodiversidad.



The Nature Conservancy Colombia

ARTÍCULO RELACIONADO



"Es la primera ocasión en la que el capital del BID recompensa los resultados climáticos"

Agrege a sus temas de interés

- The Nature Conservancy
- Biodiversidad
- COP16
- Financiamiento
- Cambio climático

Administre sus temas

¿Qué logro destaca en la COP16?

Muchas organizaciones hemos venido trabajando para que se reconozca que en donde hay presencia de pueblos indígenas y de comunidades locales, hay una conservación mucho más adecuada de la naturaleza y por lo tanto son actores que pueden seguir implementando sus actividades de conservación, y este fue uno de los logros de la COP16, la decisión en la cual se reconoce que los pueblos indígenas, incluidos los pueblos de los afrodescendientes y comunidades locales, tienen un rol fundamental en la conservación de la biodiversidad.

¿Qué quedó pendiente?

Una de las metas que tenía la COP16 era lograr un mecanismo financiero para movilizar recursos hacia estrategias efectivas para frenar la pérdida de biodiversidad, esto se venía discutiendo desde hace un tiempo pero no pudo zanjarse en esta Cop16, queda pendiente para la siguiente.

El tema ya había sido, en parte, resuelto en la Cop anterior, que creó un fondo dentro de el Fondo Global para el medio ambiente, y en donde se han canalizado recursos para que los países puedan a través de proyectos implementar acciones para detener la pérdida de biodiversidad, pero no es suficiente. Varios países hicieron aportes alrededor de US\$170 millones, pero la brecha ha sido mucho mayor, se dice que al 2030 es necesario movilizar US\$200.000 millones.

¿Qué alternativas financieras se están evaluando para completar el financiamiento necesario?

Los países deben comprometerse a nivel nacional para movilizar recursos. Por ejemplo, revertir los incentivos económicos a ciertas actividades que sin querer perjudican la biodiversidad, por ejemplo, en vez de dar tasas muy bajas crédito para insumos de origen químico, más bien que den créditos a tasas más bajas o con condiciones preferenciales a quienes estén dispuestos a hacer una transición de un sistema productivo tradicional a unos sistema productivo regenerativo, ahí ya se estarían invirtiendo la tendencia.

Hay recursos que podrían movilizar no solamente de cooperación internacional, que también se requieren, pero que no son suficientes. También la filantropía puede aportar también a estos fondos y puede haber mecanismos del sector privado.

¿Cuál considera que debe ser el rol del sector privado para lograr los objetivos de biodiversidad?

Todo. Vivimos la eferescencia del sector privado cop16, en donde se puso una camiseta completamente, hubo tal cantidad de eventos en donde se habló de naturaleza, de cómo cómo incluir el valor de la biodiversidad dentro de los casos de negocios, como considerar la naturaleza como la mejor manera para disminuir los riesgos climáticos. En casos en los que una empresa puede invertir en restauración de corales como una herramienta poderosa para disminuir riesgos de erosión costera, por ejemplo, o cómo invertir en conservar un páramo tiene un efecto benéfico en términos de producción y de calidad de agua.

Todo eso lo está empezando a ver como un eje central de su trabajo, entonces el sector privado puede ser realmente el canalizador, no solamente de recursos, sino, y más importante aún, como el canalizador de cambios transformacionales. El día en que el sector privado realmente vea la naturaleza como un activo realmente van a cambiar las cosas y veo que eso está empezando a ocurrir.

¿Cuáles son las metas de TNC?

Tenemos unos objetivos de 2030 alineados a los ODS que buscan ayudar a que 100 millones de personas en riesgo debido a las amenazas de la variabilidad climática estén más adaptados, también tenemos metas de proteger 650 millones de hectáreas de tierra a nivel global, apoyar el liderazgo de 35.000 personas provenientes de pueblos y de comunidades locales para que conserven más de 10% que de los territorios en los en los países en donde están.

Tenemos otras metas relacionadas con la conservación de océanos, y sistemas fluviales y metas de eliminación de gases efecto invernadero de la atmósfera equivalente a 650 millones de carros por año, son metas muy ambiciosas, tenemos claro que no las podemos alcanzar solos, sino que las tenemos que alcanzar con alianzas estratégicas, con niveles estatales, empresariales y comunidades.

¿Cuáles son los proyectos en los que TNC está enfocado en Colombia?

Nuestro eje son las soluciones basadas en la naturaleza a problemas que enfrentamos que son humanidad. Aquellas soluciones de adaptación al cambio climático, de producción sostenible, cómo se conservan las fuentes de agua es lo que priorizamos, todo lo que tenga que ver con lo que permite que la vida sea posible, o sea el agua, el suelo y los servicios ecosistémicos que la biodiversidad da.

Estamos ahora trabajando en diferentes regiones pero tenemos un foco especial en la Orinoquía y en la Amazonía. En la Orinoquía estamos llevando la estrategia 'paisaje icónico', porque es la región que representa una tercera parte del país y es importante en términos de hectáreas pero también en producción de alimentos y conservación de especies, y el rol tan especial que juega la Orinoquía en su conectividad con los Andes y la Amazonía. Es una región que hemos pensado que va a ser la despensa de alimentos para América Latina.

¿Cuáles son los mecanismos de financiamiento de The Nature Conservancy?

Gestionamos al año alrededor de US\$7 millones y más o menos 60% provienen de recursos de fondos públicos, del gobierno alemán y del Reino Unido, y en Estados Unidos aplicamos a convocatorias abiertas por recursos que en general son para proyectos que duran alrededor de cinco años, entonces tenemos cierta estabilidad de recursos y tenemos otros que provienen de donantes individuales y también tenemos convenios con empresas como Ecopetrol o incluso con gremios como la Andi.

¿Cuáles son los retos y oportunidades de TNC en Colombia en los próximos años?

La oportunidad para una organización como la nuestra es lograr que el valor de la biodiversidad se tenga en cuenta en el momento de planear cualquier tipo de actividad económica.

Que el sector infraestructura al momento de hacer una nueva hidroeléctrica, de construir una carretera, un puerto, etcétera pueda, de manera temprana, hacer una planeación en donde tenga en cuenta los ecosistemas que son estratégicos y necesarios para la vida de las personas. Esta súper de actualidad el tema de la Autopista Norte que se construyó sobre un humedal y no se tuvo en cuenta que estaba prestando un servicio ecosistémico clave y 70 años después estamos viendo las consecuencias de una mala planeación.

Ese es tal vez el mayor reto y al mismo tiempo oportunidad para nosotros, poder incidir en cómo la planeación temprana de cualquier actividad económica en el país tiene en cuenta la altísima biodiversidad que tenemos y que dependemos fundamentalmente de ella.

f x in GUARDAR

CONOZCA LOS BENEFICIOS EXCLUSIVOS PARA NUESTROS SUSCRIPTORES

35 de interés

BITÁCORA EMPRESA

Recopilación 10.000 primeras e

SUSCRIBASE YA

TENDENCIAS

- BOLSAS**
El miércoles el dólar alcanzó el precio más alto de todo el año tras superar los \$4.500
- COMERCIO**
Grupo Éxito reconvertirá 30 tiendas hacia las marcas de Éxito y Carulla a final de año
- LABORAL**
El punto de partida para el incremento del salario mínimo para 2025 será de 6,2%
- HACIENDA**
"Este es el momento en que todos, como país, tenemos que apretarnos el cinturón"
- COMUNICACIONES**
Colombia solo supera a Venezuela y Bolivia en velocidad de banda ancha en la región
- AMBIENTE**
Lluvias en Bogotá siguen llenando el Sistema Chingaza, hasta superar el nivel de 50%

MÁS DE RESPONSABILIDAD SOCIAL

SOSTENIBILIDAD | 13/11/2024

Consejos para tener una Navidad más sostenible, consciente y amigable con el planeta

En Navidad usar luces LED son una excelente opción por su bajo consumo de energía y durabilidad, ya que se incrementa el recibo de energía

MÁS RESPONSABILIDAD SOCIAL >

MÁS DE LA REPÚBLICA

ARGENTINA "Tormenta perfecta" golpea salud cardíaca de Argentina en medio de ajuste de Milei	HACIENDA Ministerio de Hacienda descarta que el salario mínimo de 2025 vaya a subir más de 10%	JUDICIAL Estado colombiano reconoció su responsabilidad en el magnicidio de Carlos Pizarro
BOLSAS Bonilla señaló que el ahorro promedio representa 17,6% y lleva decreciendo desde 2015	TURISMO La casa en Malibú del icono feminista Peg Yorkin se está vendiendo por US\$30 millones	AMBIENTE "Detener la pérdida de biodiversidad a 2030 necesita movilizar US\$200.000 millones"

f x in @

© 2024, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados.
Cr. 13a 37-32, Bogotá
(+57) 1 4227600

SUSCRIBASE

TODAS LAS SECCIONES

Agronegocios	Alta Gerencia	Análisis
Asuntos Legales	Caja Fuerte	Comunidad
Consumo	Directorio	Empresarial
Empresas	Empresarial	Eventos
Finanzas	Especiales	Globoeconomía
Indicadores	Finanzas Personales	Inside
Internet Economy	Infraestructura	Ocio
Podcast	Obituarios	Salud Ejecutiva
Sociales	Responsabilidad Social	
	Videos	

MANTÉNGASE CONECTADO

Mesa de Generación de Contenidos

Nuestros Productos

Contactenos

Aviso de privacidad

Términos y Condiciones

Política de Tratamiento de Información

Política de Cookies

Superintendencia de Industria y Comercio



PORTALES ALIADOS:

- asuntoslegales.com.co agronegocios.co empresas.larepublica.co firmasdeabogados.com bolsacolombia.com colombiapotenciaenargentina.com casosdeexitoabogados.com canalrcn.com rcnradio.com noticiasrcn.com

Organización Ardila Lülle - oal.com.co